



COMMUNIQUE DE PRESSE

16/10/2023

OUVERTURE DE LA CONFERENCE SOCIALE SUR LES BAS SALAIRES : FAMILLES DE FRANCE RAPPELLE L'IMPACT DE LA PAUVRETE SUR LES FAMILLES ET LES ENFANTS.

Des millions d'enfants en France sont vulnérables du fait de la situation de précarité des parents. Familles de France sollicite les partenaires sociaux, réunis autour de la Première ministre, pour que l'impact de la pauvreté sur les familles soit pris en compte lors des discussions, qui animeront la conférence sociale consacrée aux bas salaires

- 3 millions d'enfants pauvres vulnérables
- Une famille monoparentale sur trois est pauvre
- 18% des enfants issus de ménages modestes sont privés des biens ou des services éducatifs

Les inégalités débutent dès le stade périnatal, les conditions de vie des femmes enceintes ont un impact sur le développement de leur bébé. On constate que les jeunes enfants issus d'un milieu pauvre maîtrisent moitié moins de mots que ceux issus d'un milieu aisé. Et, élément aggravant, seulement 5% des enfants des familles modestes fréquentent des dispositifs d'accueil facilitant leur éveil.

Les familles précaires seront soumises à une exposition accrue aux risques (habitat insalubre, humide, mal isolé) et un accès limité aux soins (asthme courant chez les enfants pauvres, caries, obésité). La taille de leur logement surpeuplé multiplie le risque d'échec scolaire.

A l'école, l'observatoire des inégalités montre que les dispositifs de 3ème prépa-pro intégrées ou les SEGPA sont occupés à 90% par les enfants d'ouvriers ou d'employés. Quant au décrochage scolaire, il touche quatre fois plus les enfants dont le père est ouvrier que ceux dont le père est cadre.

Familles de France attend que dans le cadre de la conférence sociale les partenaires sociaux puissent s'accorder sur des avancées significatives sur la progression des rémunérations et des parcours professionnels. Elles permettront aux familles les plus modestes d'assurer un meilleur avenir à leurs enfants. Toute la nation en sera bénéficiaire.

Contact : Patrick Chrétien VP en charge de la communication Tél : 06 42 18 05 74

Mail : pat-chretien@orange.fr